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6月 2日(日)　サンラインカップ日野川大会

　今日はサンラインカップ日野川大会でした。この大会に出るために、昨日から岸本に来て下見を

兼ねて日野川の解禁日を過ごしました。鮎はうじゃうじゃ居るのですが、型が小さく 10cm前後のも

のが殆どです。昨日は 7匹、今日の大会は 6匹でしたが、ホントにジャコばかりです。

　大会は予選落ちだったので、決勝戦をやっている間に溝口に行ってみました。1時間程の間で

したが、釣果はゼロ。大会の抽選会が終わってから生山に行ってみました。2時間程やって 5匹
の釣果でした。型は 15cm程のオトリになるサイズで、やっと鮎らしい当たりがありました。

6月 3日(月)　農作業いろいろ

　今日は晴れで暑さを感じる一日でした。昨日まで 3日連続で鮎釣りに出かけていたので、今日

は家で農作業をしました。

　最初の課題は、種蒔きです。トウモロコシとズッキーニの種を（お湯を入れる）ポットに入れて芽だ

ししていたので、種蒔きしました。直接畑に植えるのではなくて、（ポット栽培の）ポットに蒔きました。

　次の課題はブドウの世話です。ブドウ園に行って、誘引、芽かぎ、潅水をしました。ブドウ園から

挿し穂を持ち帰って、ブドウの接木をしました。接木は初めてなので、結果が楽しみです。

　その後、昼迄ブドウ園でビニール張りをしました。

　午後から農協に 6月に使う農薬を買いに行き、ついでにスーパーに寄って食料品などを買いま

した。

　買い物から帰って、鮎釣りのウェーダーに穴が開いているようなので、修理しました。その後で、

イチジクとさくらんぼの樹の添え木を作りました。

　そんなこんなで、朝 7時から夕方 7時前まで良く動き回りました。. 
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6月 4日(火)　匹見川でご機嫌な釣果

　朝 4時に起きて高津川に来ました。高津川の支流の匹見川の上流部に行きました。天気は文句

なしの快晴で鮎釣りには最高です。

　今日の釣果は 41匹で、型も 15cm～18cmとそこそこでしたので、やっと鮎釣りらしい釣りができ

ました。大満足の一日でした。
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6月 5日(水)　鮎釣りは「一にポイント」

　昨日に引き続き、高津川水系匹見川の上流部、匹見渓温泉に来ています。でも今日は様子が

違います。午前中ちっとも釣れませんでした。午後からポツリポツリとはかかるのですが、型が小さ

いため、明日のオトリは大丈夫だろうかなどと、ハラハラドキドキでした。

　ところがどっこい！最後に入った場所で、20cmから 18cmの良型の鮎が掛かりました。やっぱり、

鮎釣りは「一にポイント、二にオトリ・・・」と言われるように、ポイントが一番重要ですね。昨日入った

場所には先客が居たので別のポイントに行ったのですが、12時頃までちっとも釣れませんでした。

　誰かが、「鮎釣りは宝探しのようなもの」と言われてましたが、全くその通りだと思います。釣れる

ポイントを探して川の中を歩き回るスポーツのようなものでしょうか。

　今日は午後 5時くらいまでやって、それから匹見峡温泉「やすらぎの湯」に浸かって疲れを癒し

ました。サウナもあるし中々佳い温泉です。

6月 6日(木)　匹見中央公園で迎えた朝

　昨夕は匹見峡温泉でNさんとばったり出会ったので、一緒に匹見中央公園の駐車場で車中泊

しました。（Nさんの白いハイエースと私の紺色のレジアスエース）
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6月 7日(金)　ドアミラーの応急修理

　先日、匹見から益田に向かう途中の道幅の狭いところで、道端の看板に接触してドアミラーが割

れてしまいました。左折する時や合流する時に左側のドアミラーが無いと不便です。車屋さんに連

絡したら、ミラー単体が入荷するのは少し時間が掛かると言われました。ドアミラーを壊したのは初

めてですが、結構不便です。日曜日あたりには再度、高津川に行くつもりなので困りました。

　そこで、手近な材料で簡単に応急処置ができないものかと考えました。アルミホイルを貼るとか手

鏡を貼るとかのアイディアも浮かびましたが、結局、CD-ROMを貼ることにしました。軽いし、雑誌

の付録 CDなら価格はロハみたいなものです。

　予備実験の結果は良好で、無いよりも随分マシです。

　1枚目の CDをドアミラー内のビスでセンター穴に固定します。するとCD-ROMが凹型に変形す

るので、別の CD-ROMを、先に取付けた CD-ROMの上にコーキング材で貼り付けました。

　今日は朝から農作業を頑張りました。真昼の一番暑い時に上記のドアミラーの応急処置をしまし

た。ブドウには 3日間も潅水していなかったので、夕方しっかり潅水しました。.

6月 8日(土)　ブドウ防除 2回目

　今年になって二回目の防除を行いました。薬剤はアフェット（フロアブル)2000倍液で、さび病、
褐斑病、黒とう病の予防です。まだ幼木なので、手動の噴霧器を使用しています。10L ｘ 2回でし

たので、1本あたり 1L散布したことになります。防除の後で、誘引、芽かぎ、夕方に潅水しました。

　2年目のブドウの幼木は、今のところ順調にぐんぐん育っています。誘引、芽かぎなどの作業中

に虫を見つけたら必らず捕殺するようにしています。特に、食害痕のある葉の周辺は念入りに観

察します。いわゆるデバッグ作業というやつですね。（ソフトウェアのデバッグ作業は昔よくやったも

のです。）

　午後から車の給油をしに行って、ピザの下地を作って、キャンピングカーの冷蔵庫の調子が悪

いので（DC12Vで動作しない）原因を調べて修理して、明日からの釣行の準備をしました。
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6月 11日(火)　マスターズ中国地区大会

　ダイワマスターズ中国地区大会が高津川でありましたので参加しました。まぁ、実力応分に予選

落ちしました。まだまだ修行が足りません。

　帰りに匹見川で一人で延長戦をしました。4時過ぎから 5時半ごろまでやって 7匹の釣果でした。

その後で、匹見峡温泉「やすらぎの湯」に浸かると体も心も癒されました。. 

6



6月 12日(水)　夏の雲

　今日は朝から晴れて気温もグングン上がりました。夏のような雲が出ていて、強い日差しが照り

つける一日でした。

　そんな中、ブドウ園に行って、芽かき、誘引、草刈、潅水作業をしました。草刈は昼間の暑い時

間に乗用草刈機でやりました。とっても楽チンでした。

　6月 3日に蒔いたズッキーニとトウモロコシの種から芽が出て、大きくなりました。そろそろ、移植

しなくてはなりません。かなり高い率で発芽しています。早速「現代農業 2013年 3月号」を読んで
勉強した成果が現れたようです。

6月 13日(木)　PIZZA＆鮎の串焼き

　今日は石釜を作りたいという農大同窓生 3名の方が我が家に来られました。この日のために、高

津川に行く前からピザ生地を作って冷凍して用意していました。石釜を暖めた火で、高津川で生

き締めして持ち帰った鮎を串焼きして食べました。やっぱり、鮎は串焼きが最高ですね。

　午後からは、ブドウ園に行って、刈り払い機で、F1MASAOで刈り残した支柱の周辺などの草刈

をしました。今日も 30℃を越す暑い日でしたが、午後からは曇り空でしたので農作業には好都合

でした。
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6月 14日(金)　千代川で鮎釣り

　昨年九頭竜川でお友達になった上野さんと一緒に、千代川水系八東川で鮎釣りをしました。上

野さんの FORESTERには屋根の上で寝られるような装備が取り付けられていました。凄い！

　今年は揖保川も日野川も今一つですが、千代川は釣れているという噂通り、15～19cmの元気な

鮎が竿を曲げてくれました。午前中 3時間と午後 1時間で 16匹の釣果でした。夕方 6時までに

玉島に行かねばならない用事があったので、午後 2時には川から上がりました。

　我が家から 2時間位かかるのですが、今年は千代川に通うことになるかもしれません。

6月 15日(土)　電気工事士試験の勉強

　今日は久々の雨降りです。でも、午後から親戚のお葬式があるので、それ程のんびりはできませ

ん。本当なら、今日は揖保川でシマノの大会があるので、参加する予定だったのですが、親戚に

不幸があったので、急遽キャンセルしました。

　来月 27日に第二種電気工事士の技能試験の予定です。受験対策として「公表問題の合格回

答」という本を買っていましたが、ツンドク状態で全然読んでいませんでした。今日こそはと腰を落

ち着けて読み始めました。

　技能試験というのは実技試験なので、実際に電線を切って部品を繋ぐという作業を実際に行う

必要があります。決して本を読んだだけでは十分とは言えませんが、試験を受けるのは初めてな

ので、この本で試験の内容を大まかに知ることができそうです。

　折角高い受験料を払って受験するのですから、できれば合格したいものです。梅雨の雨降りの

日は電気工事士の勉強を集中してやろうと思います。
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6月 16日(日)　浮気者にできること

　久々に牛窓にヨットに乗りに行きました。鮎シーズンに入った 5月の最終週から 2回程欠席して

おり、キャプテンからは「浮気者」と呼ばれています。ご機嫌を直して貰うために 1ダース程の鮎を

塩焼きにして持参しました。日頃鮎子ちゃんと戯れている川獺のような私にできるのはそんなことぐ

らいです。ランチは鮎＆素麺です。Oさんの茹でる素麺は硬さも程よく、夏のクルージングには

ぴったりの逸品です。

　今日も天気は快晴です。今シーズン初めて半パンを履いたので、足首にくっきりと日焼けの痕が

できました。朝の海はベタ凪で鏡のようです。なので、汽走で小豆島の石切まで行きました。帰り

は少し風がでてきて、なんとか帆走できました。
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6月 17日(月)　千代川（用瀬）で鮎釣り

　今日は 5時に起きて、千代川方面に向けて走りました。智頭や若桜が 6月 15日に解禁された

ばかりなので、智頭のあたりで釣ろうと思って行ったのですが、智頭のオトリやさんの話ではあまり

釣れないとのことで、下流の用瀬に行きました。

　千代川のポイントについて殆ど無知なので、車を簡単に停められて、魚影の濃いところということ

で、用瀬の駅前（流しびなの里）に行きました。今日は月曜日ということもあって、釣り人は私一人

です。

　わくわくしながらオトリを送り込むと 5分もしない内に最初の 1匹をゲットし、程なく 2匹目も掛かり

ました。爆釣の予感がしましたが、そうは問屋が降ろしませんでした。ポツリポツリとオトリが弱らな

い程度のペースで釣れましたが、10時過ぎから風が強く吹くようになって、竿が折れそうな位でし

た。あまりに風が強いので、11時半頃には昼飯にしました。午前中で約 10匹の釣果です。

　午後からも風が収まりそうにないので、7.2mの竿に替えました。流石に短い竿だと風の抵抗は小

さいのですが、短い分だけいつもの感覚とは違います。午後 3時頃まで粘りましたが、5匹程追加

したのみでした。

　今シーズン初めて強い風に悩まされました。多分 10m/s位のブローが吹いていたと思います。

雨も嫌ですが、風も同じくらい嫌なものですね。

6月 18日(火)　トウモロコシとズッキーニの定植

　6月 3日に種を蒔いたトウモロコシとズッキーニの苗が大きく育ったので、娘に手伝ってもらって

定植しました。トウモロコシは約 70本、ズッキーニは 8本定植しました。ズッキーニ 8本は自家消

費としては多過ぎだとおもいますが苗があるので仕方なしです。

　5月の中頃に購入したトウモロコシ苗は大きく育って、もう花が咲き実も膨らんでいます。毎年、ト

ウモロコシを植えるには植えるのですが、アナグマに食べられてしまいます。昨年までは、母親が

栽培していたので、私は手出ししませんでしたが、今年は私が栽培していますので、もうアナグマ
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には食べさせません。そのためには、それなりの対策が必要ですので、柵を設けました。

　これで、今年は自家製のトウモロコシを一杯食べられたらいいなと期待しています。

6月 19日(水)　電気工事士試験の勉強

　雨が降る日にやろうと思って用意していた第二種電気工事士試験技能試験の本を見ながら一

日中勉強しました。技能試験は 40分間で、一問だけ出題されるのですが、問題が予め公表され

ているのです。但し、公表されているのは 13 問で、その内の一問だけが出題されるということらし

いのです。なので、13 問全部を予め勉強しておけば安心なのです。

　今日一日で 13 問全部について、複線図を描いて、電線の切断寸法を計算するという作業を行

いました。作業の内容について理解できているので、丸暗記しなくても、要点だけ押さえておけば、

何とか対応できそうです。

　実際に配線するには配線器具や電線が必要なので、13 問全部をおさらいするのは難しいでしょ

うが、電線を切るとか被覆を剥ぎ取るなどの基本的な動作を予め練習しておこうと思います。

 電気工事士の試験を受験するのは今回が初めてですが、図面を読むことや書くことは過去の経

験が生きています。私は高専の電気工学科を卒業して、大学の電気工学科に編入学した後、日

建設計という当時世界で一番大きいと言われていた建築設計事務所に就職して、そこで電気設

備の設計に 3年弱従事していました。（日建設計が手がけた最近の著名な建築物として東京スカ

イツリーがあります。）これが、私の設計屋としての始まりなのですが、照明やコンセントなどの設備

を平面図に落とし込むこともやっていました。電線のサイズや芯線の数は重要でしたが、配線の色

などは当時考えたこともありませんでした。接地線は白、非接地線は黒なんていうのは今回の勉強

で初めて知りました。内線規定も当時参照するにはしていましたが、実際に配線作業をするわけ

ではなかったので、あまり気にとめもしませんでした。

　電気工事士の資格を得ようというインセンティブは、今年設置した太陽光発電所のメンテナンス

を自分でやろうという事に端を発しています。ソーラーパネルが壊れたりした時に、自分で交換作

業くらいはやりたいですからね。
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6月 20日(木)　ブドウ園は水浸し

　昨日からの雨は恐らく累計で 100mm 以上の降水量になったと思います。お陰で、我がブドウ園

は水浸しになりました。明渠にと掘っていた溝から水が溢れ出しそうです。

　午前中は少しの間雨が上がったので、9時前からブドウ園に行って、誘引、芽欠き等の作業をし

ました。昼前から雨足が強くなったので、作業を中断しました。

　午後からホームセンターに行って、電気工事士試験に持参する工具を買いました。これで、指定

工具といわれる 7種類の工具類はすべて揃いました。
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6月 21日(金)　今日は検針日

　天気予報通り一日中雨降りでしたが、午前中に中国電力の検針員さんが来られました。月の一

度の給料日みたいなもので、楽しみにしていました。今月の売電量 2,320kWで、97,440 円、買電

量は 677 円で差引き 96,763 円の売上げです。

　午前中は電気工事士技能試験に向けて、電気工事の練習をしました。電工ナイフでVVF ケー

ブルの被覆を剥いだり、ペンチで銅線をリング状にする輪作りをしたりしました。輪作りは、ペンチ

よりもラジオペンチのほうがやりやすそうなので、試験ではラジオペンチを使おうと思います。試験

は一ヶ月以上先ですが、準備完了なので安心して遊びに行けそうです。

　午後から家電量販店とホームセンターとスーパーに行きました。見ているとついつい欲しくなるも

ので、家電量販店でUSBスピーカを買ってしまいました。ホームセンターではキャンピングカーに

取り付けるために、レースのカーテンを買いました。これを蚊帳代わりにしようという企みです。車

体とカーテンの隙間は養生テープで仮止めしようと思います。年に数回使うだけですから、こんな

もんで良いでしょう？！
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6月 23日(日)　牛窓で素麺バーティー

　実は昨日から牛窓に来ています。昨日は天気は良かったのですが無風でしたので、セーリング

は断念してクルージングして 4時頃には切り上げました。

　その後、ヨットの中で昼寝してから、西大寺の健幸ランドに行ってサウナを堪能しました。土曜・

日曜と連荘でクルージングの予定なので、家に帰ってまた来るのも面倒でもあり車中泊しました。

　残念な事に今朝 8時頃から雨が降り始めて、午前中はずっと雨でした。今日の出港は諦めて、

陸で宴会をすることになりました。

　暖かい素麺に天ぷらや温野菜を入れて食べました。なかなかいけましたよ。

　帰り道に、牛窓でハウス栽培のスイカを買って帰りました。夕方家族を一緒に食べたところ、甘く

て美味しいと好評でした。

　帰宅したら、雨が上がっていたので、ブドウ園に行って 2時間程草刈をしました。. 

6月 24日(月)　なぜ草刈をするのか？

　今日は曇り時々晴れで全般的に雲の多い天気でした。朝から太陽光発電所周辺とブドウ園

の周辺の草刈をしました。草刈をしていて、ふと「なんで草刈なんかするんだろう？どうせ刈っても

直に生えてくるのに・・・」と思いました。まして、ブドウ園の圃場のなかならいざ知らず、道端や法

面なんて、草刈をしないとどんなデメリットがあるというのでしょうか？

　1)見た目が悪い。

　2)害虫が棲む。（草叢があれば、害虫を引き付けるという効果もある？）

　3)通りにくい。
　4)？？？

　どれも大した理由ではなさそうです。なのになぜ私は草刈をするのでしょうか？？？それは私の

みぞ知るというところですが、結局、次のような理由なのでしょう。

　1)そこに草があるから。（流石に冬は草刈の頻度が下がる。）
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　2)綺麗になるとさっぱりして気持ちが良い。

　3)暇つぶしができるから。（ガソリン 1Lあったらい一日中遊べます。と言うか使い切れません。）

　4)道端の草刈をすると他の人が喜んでくれるから。

　どれも自分勝手な理由のようです。私にとって、草刈は必須の仕事ではなくて、手軽なレジャー

か運動のようなものだということに気付きました。草刈をして汗を流した後の一杯は格別ですもんね。

　今日もへとへとになって、体重が 2kg位は減りました。

6月 26日(水)　出合橋での出会い

　昨日は千代川で鮎釣りをしようと鳥取市河原町に出かけました。高津川でお会いしたオトリ屋の

Kさんを尋ねて出合橋に行きました。出合橋の名前は、この橋が千代川の本流と支流の八東川の

合流店の少し下流に架かっていることに由来しているのだと思います。

　Kさんには一昨日電話で予告していましたので、行くと直ぐに分かって貰えました。そこに鮎漁

師のOさんが居たのには少しばかり驚きました。今シーズン、Oさんには揖保川、日野川、高津川

で出会っていたのですが、まさか千代川で、またしても出会うとは予想していませんでした。Kさん

を尋ねて行ったのが出合橋の下だったのと何か関係があるのでしょうか？？

　25日の河原町は曇りで、鮎釣りにはまずまずの天気でした。水位は平水よりも少し高い位で、月

曜日からは鮎が良くかかり始めたということです。火曜日ということもあって、釣り人は数える程で、

人気のポイントだそうですが、その中に紛れ込むことができました。初めて行った釣り場でしたが、

Oさんに良いポイントを教えて貰ったことが効を奏して、この日は午前約 20 尾、午後約 20 尾の釣

果でした。やっぱり、今シーズンの千代川は絶好釣のようです。

　この釣果に気を良くして、翌日も鮎釣りをしようと決め込んで、Oさんと一緒に河原温泉湯谷荘に

行って、出合橋の下で一緒に車中泊しました。

　ところが、夜中から雨が降り出してしまいました。朝 6時前に目覚めた時に川を見ると、雨の中、

コロガシをやっている釣り人が 2人も居たのには驚きもしましたし、テンションが下がってしまいまし

た。
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　朝食を作って食べたり、OさんやKさんとおしゃべりして時間を過ごしていると、9時頃には川が

濁り始めて水位も上がってきたので、完全に鮎釣りをやる気をなくしてしまいました。10時頃には
濁流になってきたので、鮎釣りどころではなくなりました。11時頃には撤収して家路に着きましたが、

その頃になると雨は降り止みました。 

6月 27日(木)　草取りをして思うこと

　今朝は太陽光発電所の草取りをしました。雨上がりなので、土が軟らかくなっていて、面白いよう

に抜けます。でも、1時間もやると流石に疲れてきてやめました。

　わざわざ草取りなんてしなくても、除草剤を撒けば草は枯れます。草取りをしたのは、育てたい植

物の芽がでているにも拘わらず、他の草の方が生長が早くて優勢だったからです。育てたい植物

というのは、5月に種を蒔いたムカデ芝（センチピートグラス）です。ゴマ粒よりも小さな種から、針

のように細い双葉が出ています。その芽を覆うように色んな草が蔓延っていて光を遮断しています。

このままでは、ムカデ芝の成長は阻害されて、もしかしたら枯れてしまうかもしれないと思ったので、

草取りをしました。

　雑草やムカデ芝を見ていると、「大富豪」という名のトランプゲームを思いだしました。一度富豪の

座を得たら、ゲームを優位に進行できるので、滅多にその座を覆されることはありません。植物も、

一度その場で蔓延ってしまえば次の年も繁栄すること間違いなしです。ムカデ芝を植えるのもそう

いうことを期待しているのです。ムカデ芝が蔓延れば、他の植物の成長を阻害しますが、草丈が低

いので草刈が不要なのです。

　昨年、ブドウ園の斜面と側道に蒔いたムカデ芝は、今年は既にその場所で幅を利かせています。
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6月 28日(金)　今日も千代川

　昨日一日農作業をすると暑いし飽きちゃって、千代川にやってきました。

　少し増水気味ですが、水は澄んでいて鮎釣りは十分可能です。午前中河原町で、午後から船

岡で釣りました。合計で 20 尾くらいだと思います。

　天候は曇り、河原町は海風がやや強くで、５～１０m/sの突風が吹くこともありました。船岡に移

動すると、それ程風の影響を受けることありませんでした。
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